



# 緑野小だより

Midorino Elementary School

<http://nk-midorino-e.a.la9.jp>



平成29年9月1日  
中野区立緑野小学校  
学校長 駒崎 彰一  
児童数 479  
家庭数 391

## 「頂点」を目指して

校長 駒崎 彰一

今年も夏の全国高校野球（甲子園）では熱戦が繰り広げられました。

西東京大会で強打者の 清宮 幸太郎 君を擁する早稲田実を抑え、東海大菅生のエースとなって、甲子園で準決勝まで投げ抜いた 松本 健吾 君。彼は、緑野小・中学校の出身です。

彼の「頂点」を目指したエピソードが朝日新聞に記されていたので紹介します。

最速145キロを投げ、昨秋には背番号「1」エースナンバー。しかし、弱気のピッチングでボールが先行、甘く入った球を打たれる投球が続きました。悪循環を断ち切ろうと無理に練習を重ね、冬には左足をけが。痛みで歩くのも難しくなり、エースナンバーも失うことになりました。そのような中、成長していくライバルを見て「不安に押しつぶされそうだった」と語っています。けがの中で、自分を見つめ直し、自分に足りない部分を分析しました。どんな相手にも動じない後輩からは「強気」を、走者を背負っても崩れない同級生からは「余裕」を学んだそうです。復帰した春以降は夜遅くまで、一人でシャドーピッチングを続け、常に打者を意識し、弱気を振り払うように毎日腕を振りました。しかし、エースナンバーの「1」をつけることはできませんでした。「誰よりも努力してきたのに」とふてくされていた時、監督から「背番号1をつけたいなら、甲子園に行け」と言われました。背番号「11」で出場した西東京大会では、試合ごとに成長していきます。準々決勝では春の全国選抜大会に出場した日大三を相手に、8回を投げて3安打無失点。早稲田実との決勝戦では高校通算本塁打107本の清宮君と真っ向勝負。単打1本に抑え、完投勝利で優勝を飾りました。西東京大会で優勝した翌日、「甲子園ではお前が背番号1番だ」と監督から告げられたそうです。ようやく、「エースとして認められた」ことがうれしかったと語っています。名実ともにエースとして迎えた甲子園、「頂点」には届きませんでした。準決勝まで堂々と投げ抜く姿に「感動」しました。

この夏休み「全国中学校体育大会 軟式野球大会」の観戦に宮崎県に行ってきました。娘の所属する中学校軟式野球部（男子の中で女子一人で活動しています）が関東大会で優勝し、全国大会に出場、サポートのためチームに帯同してきました。ベスト8をかけた試合、最終回1点を追いかけて、ツーアウト満塁、一打逆転のチャンス。これまでチームを支え一番努力してきたキャプテンが打席に立ちました。素晴らしいピッチャーとの対戦、簡単に2ストライクまで追い込まれ、ファールで粘りカウントはフルカウント。この後、セカンドゴロで敗れましたが「頂点」を目指した真剣勝負に「感動」しました。（このキャプテンは、日本代表「侍ジャパン U-15」代表に選出されアジア大会に出場します。）

「頂点」に立つために「勝つこと、負けること」はとても重要なことですが、それよりも地道な努力を粘り強く積み重ねることが大切であると改めて感じました。努力を積み重ねてきた者たちの真剣勝負。そこには「感動」が生まれ、大きな「成長」があります。テニス選手を引退し、スポーツキャスターや日本テニスの強化、発展に尽力している松岡 修造さんは「100回叩くと壊れる壁があったとする。でもみんな何回叩けば壊れるかわからないから、99回まで来ていても途中であきらめてしまう。」と語っています。

最後の最後まで粘り強く努力を続けること。「頂点」への近道です。

「頂点」を目指して、頑張っていきたいと思います！

# 緑野ニュースタイム

学芸的行事委員会 北山 広美

緑野小学校では、各学年で学習した内容を他学年に向けて発表する「緑野ニュースタイム」という時間を設けています。相手に分かりやすく説明するために進んで調べたり発表の仕方を工夫したりすることを通して、発表者の理解がより深まることをねらいとしています。また上級学年の発表を見聞きすることにより、他学年の学習内容に興味をもったり、発表の良いところを学んだりすることもできます。

このような活動を下記のように6年間行うことにより、学習に主体的に取り組む力や課題解決能力、表現力を養うことができると考えています。

各学年の発表内容と時期については、学年便り等で詳しくお伝えします。保護者の皆様の励ましの言葉やアドバイスによって、子供たちはさらに意欲的に学習に取り組むようになります。

ぜひご来校くださいますようお願い致します。以下は、各学年の予定です。

- 1年生・・・10月に木の実を使ったお店やさんに2年生を招待 「あきとあそぼう」
- 2年生・・・12月に手作りおもちゃで遊ぶお祭りに招待 「おもちゃまつりに招待しよう」
- 3年生・・・10月に3年生の学校生活を紹介 「つたえよう、楽しい学校生活！」
- 4年生・・・2月にクラブ活動を紹介 「緑野小のクラブ紹介」
- 5年生・・・7月に軽井沢についての発表 「軽井沢大発見」(※実施済)
- 6年生・・・2月に日光についての発表 「日光大発見」



## 食べることを大切に

栄養士 片山 博子

給食で苦手な食べ物が出た時や、初めて食べる料理が出た時、「食べたくないな」「残しちゃおうかな」と思って残してしまう子がいます。緑野小学校は、給食の残りが1日でおよそ10～30kgあります。子どもたちが残した「ほんの少しの給食」が、全校分集まるとたくさんの量になってしまいます。もう一口食べられないか、少しでも頑張ってもらいたいと思います。

私たちは、食べ物の命をいただくことによって、命を受け継いでいます。また、野菜、魚、肉など作っている農業、畜産、漁業の方々、その食べ物を運んでいるの方々、調理しているの方々があります。1回の食事だけでたくさんの方が関わります。子供たちが体も心もしっかり成長できるようにという思いが込められています。たくさんの方々の思いがあることに感謝しながら食べてほしいものです。

## 《紅と紅の文化を学び、紅花を描いてみよう 5年生》

図画工作科 佐藤 ひろみ

7月末に「紅」について学び、紅花を描く授業を行いました。表参道にある「紅ミュージアム」の講師の方に来ていただき、紅についての歴史を学びました。現今唯一となった紅屋「伊勢半本店」が1825年から守り伝えてきた秘伝の紅は、何層にも塗り重ねていくと、玉虫色になります。紅花を観察し、墨や紅花から抽出したイエローの絵の具で花を表現し、最後に紅で自分のサインを紅で描きました。日本の伝統文化に触れ、なかなか手に入らない材料で思い思いの紅花の素敵な作品ができあがりしました。是非、表参道の紅ミュージアムに親子で見学にお出掛けください。

## 5年 軽井沢移動教室 7/10(月)～7/12(水)

5年担任 岡田 綾・吉田 智美

5年生にとって初めての移動教室。晴天に恵まれて、3日間の行程を無事に終えることができました。佐久パラダでのオリエンテーリングや東箒ノ登山の山登りでは、班ごとに地図を見たり、周りの景色を観察したり、苦しい道のりも声をかけ合い、ゴールを目指しました。軽井沢の自然に触れ、普段の学校生活ではできないことをたくさん体験しました。学園での食事や入浴、就寝なども初めての経験で、ドキドキしながらも楽しく過ごすことができました。協力すること、時間を守ること、責任をもつことの大切さを感じた3日間。心も体も大きく成長したように感じます。

佐久平オリエンテーリング



藍染体験



レクリエーション



ナイトハイク



東箒ノ登山



乳搾り体験



魚つかみ



レタス収穫体験



お土産



## 平成29年9月 行事予定

日	月	火	水	木	金	土
					<b>1</b> 前期後半開始 読書月間 避難訓練 (3校合同引取り訓練)	<b>2</b>
<b>3</b>	<b>4</b> 全校朝会	<b>5</b>	<b>6</b> 委員会活動 身体計測(6)	<b>7</b> 児童集会 身体計測(5)	<b>8</b> 安全指導日 身体計測(4)	<b>9</b> 学校公開日 道徳授業地区公開講座 道徳講演会3校時
<b>10</b>	<b>11</b> 全校朝会	<b>12</b> 身体計測(3) 着衣泳(3)	<b>13</b> 着衣泳(1・5)	<b>14</b> 保健集会 身体計測(1) 校内研究・4校時授業	<b>15</b> 身体計測(2) 水泳指導終	<b>16</b>
<b>17</b>	<b>18</b> 敬老の日	<b>19</b> 身体計測(欠) プラネタリウム(4)	<b>20</b> クラブ活動	<b>21</b> 児童集会 なかよし班(給食+昼) 歯科検診(1・5・6)	<b>22</b> 生活科見学(2)	<b>23</b> 秋分の日
<b>24</b>	<b>25</b> 全校朝会	<b>26</b> 生活科見学予備日(2)	<b>27</b> クラブ活動	<b>28</b> 音楽朝会(3年発表) 歯科検診(2・3・4) オープンキャンパス(6)	<b>29</b> 生活科見学(1) 町たんけん(2) 日光移動教室説明会(6) 14:45~	

## 小中連携・合同引取り訓練について 【9月1日(金)】

生活指導部

本年度から緑野中学校と連携して訓練します。中学生が小学校へ来て、保護者が一緒に引き取ります。何かお気づきのことがありましたら、おしらせください。なお、帰り道に危険箇所がないか、子ども110番の家はどこにあるかを確認してください。

## 生活目標「生活のリズムを整えよう」

生活指導部 三井田 学

前期後半が始まり、子供たちが元気いっぱいに登校してきました。友達と夏休みの思い出を語り合っている姿は、微笑ましい限りです。長い休みで、ついつい生活リズムを崩してしまった人もいるのではないのでしょうか。早寝早起きをし、授業があるときのリズムに体を戻していきましょう。

9月は残暑が続く時期です。体調を整えるためにも、朝食・水分をしっかりとって、元気に登校できるよう、家庭でもご配慮ください。

※学習指導支援員の新井雅菜先生は、9月1日より世田谷区立多聞小学校に転勤しました。